

Communiqué de Presse

Inauguration de la mine de Kipushi : une étape clé dans la vision de développement portée par le Chef de l'État

Lubumbashi, le 17 novembre 2024 – Son Excellence Monsieur Félix-Antoine TSHISEKEDI TSHILOMBO, Président de la République, a inauguré la mine de Kipushi, fruit du partenariat entre GECAMINES SA et IVANOHE MINES (KICO). Cette inauguration marque un moment stratégique pour le développement économique et social de la République Démocratique du Congo (RDC) et confirme l'engagement du Chef de l'État pour la renaissance du secteur minier congolais.

Une visite présidentielle qui s'inscrit dans une continuité stratégique

Le Président de la République, déjà présent en octobre 2023 pour relancer les activités de la Société pour le Traitement du Terril de Lubumbashi (STL), filiale de GECAMINES SA, a de nouveau manifesté sa volonté de donner une impulsion forte au secteur minier national. Ces deux événements symbolisent la transformation profonde en cours, visant à maximiser les retombées économiques pour le pays tout en garantissant une gestion responsable des ressources naturelles. Dans son discours, le Chef de l'État a insisté sur la nécessité que le sous-sol congolais profite aux populations congolaises.

Ce volonté a été saluée par les communautés : « *Longtemps plongé dans la pauvreté, Kipushi retrouve la vie grâce à votre vision de développement, Monsieur le Président,* » a déclaré le Grand Chef traditionnel KAPONDA LUBENGE lors de la cérémonie.

KICO : un partenariat pour la souveraineté économique

Avec une teneur moyenne de 36 % en zinc, la mine de Kipushi est l'une des plus riches au monde. Sa réouverture est le fruit d'un partenariat exemplaire entre GECAMINES

SA (38%) et IVANHOÉ MINES (62%). Ce projet prévoit une production annuelle de 540 000 tonnes de zinc, avec une augmentation prévue dès 2025.

Lors de son discours, le Président du Conseil d'Administration, Monsieur Guy-Robert LUKAMA a tenu à associer et remercier chaleureusement tous ceux qui ont contribué à la réalisation du projet, notamment Mme Marna CLOETE, Présidente d'Ivanhoé, et les membres du Conseil d'Administration de GECAMINES SA, ainsi que ses prédécesseurs, Albert YUMA-MULIMBI et Alphonse KAPUTO KALUBI « *en ce jour d'espérance et de liesse pour la population de Kipushi, du Haut-Katanga, pour Gécamines et son partenaire, Ivanhoé Mines et j'en suis convaincu pour le pays tout entier. Pour nous c'est aussi le symbole vivant et visible devant tous, et devant Son Excellence Monsieur le Président de la République, Félix-Antoine TSHISEKEDI TSHILOMBO, qu'une nouvelle dynamique à l'œuvre aujourd'hui dans paysage minier que je vais m'efforcer de partager avec vous* ».

Le Directeur Général de GÉCAMINES SA, Placide NKALA BASADILUA, a souligné également l'importance stratégique de cette relance : « *La réouverture de la mine de Kipushi symbolise notre engagement à revitaliser le secteur minier congolais. Ce partenariat avec Ivanhoé Mines illustre notre détermination à valoriser nos ressources naturelles de manière durable, tout en maximisant les retombées économiques pour nos communautés locales. Sous la vision éclairée de Son Excellence Monsieur le Président Félix-Antoine TSHISEKEDI TSHILOMBO, nous œuvrons pour que chaque projet minier contribue significativement au développement socio-économique de notre nation.* »

Un avenir prometteur pour la RDC

Son Excellence le Ministre des Mines, Kizito Pakabomba, a souligné l'impact stratégique de KICO pour le budget national : cette mine va non seulement accroître nos recettes d'exportation mais aussi améliorer les conditions de vie des populations locales. Son Excellence le Ministre du Portefeuille, Jean Lucien Busa, a ajouté qu'avec KICO, le portefeuille de l'État congolais se renforce pour le bénéfice du peuple.

Un engagement présidentiel renouvelé

GECAMINES SA

Société Anonyme Unipersonnelle avec Conseil d'Administration « GECAMINES S.A »
Capital social : 2.401.500.000.000 FC RCCM : CD/LSHI/RCCM/14-B-1678
Id. Nat : 6-193-A0100M

Cette inauguration s'inscrit dans la continuité des efforts de son Excellence Monsieur le Président TSHISEKEDI TSHILOMBO pour revitaliser les joyaux miniers de la RDC. Après STL, Kipushi devient un symbole supplémentaire de cette dynamique, démontrant que sous sa présidence, les mines ne sont plus uniquement des ressources à exploiter, mais des leviers pour transformer durablement l'économie nationale.

Contact presse :

Service de communication GECAMINES SA

Email : press@gecamines.cd

Retrouvez l'intégralité du discours du Président du Conseil d'Administration sur le site web de GECAMINES SA à travers le lien ci-après :

<https://www.gecamines.cd/communiqués-de-presse/>

GECAMINES SA

Société Anonyme Unipersonnelle avec Conseil d'Administration « GECAMINES S.A »

Capital social : 2.401.500.000.000 FC RCCM : CD/LSHI/RCCM/14-B-1678

Id. Nat : 6-193-A0100M